

PRECIO

En toda la isla.
6 rs. vu.**EL BIEN PÚBLICO.**

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.**Correo de ayer.***Madrid 27 de febrero.***LA INSURRECCION CARLISTA.**

Tenemos ya conocimiento oficial, pero aun no detallado, del revés sufrido por el ejército del Norte. He aquí el despacho publicado en la «Gaceta» del viérnes:

«Provincias Vascongadas y Navarra.—Castro 26.—El general en jefe al ministro de la Guerra:

Cuartel general de La Rigada 25 de febrero.—El ejército no ha podido forzar los reductos y trincheras de San Pedro Avanto, y su línea ha quedado quebrantada. Vengan refuerzos y otro general á encargarse del mando. Se han inutilizado, haciendo fuego, seis piezas de diez centímetros. Conservo las posiciones de Somorrostro y comunicacion con Castro.»

Añade el periódico oficial que no se han recibido mas noticias relativas á la insurreccion carlista, por el mal estado de las líneas telegráficas.

En los periódicos no oficiales no encontramos tampoco noticias detalladas. He aquí lo único que dice «El Imparcial:»

«El general Moriones, despues de haber tomado á los enemigos las posiciones de San Martin el 24 y la de Carreras el 25, donde las tropas se condujeron con un arrojo admirable, emprendió el ataque del monte Avanto, posicion fuerte por la naturaleza y que tenian preparada los carlistas con reducto y trincheras y tenazmente defendida, y no pudiendo dominarla nuestros valientes soldados en las pocas horas que quedaban de dia, el general en jefe ordenó la retirada á las primeras posiciones, tan gloriosamente conquistadas, y en las que se halla el ejército conservando la línea de Somorrostro á Castro Urdiales.

Despues del parte del general Moriones, en que solo espresa lo anteriormente dicho, no se ha recibido otro en el ministerio de la Guerra, por estar interrumpidas las comunicaciones.»

La «Correspondencia de España» añade estas noticias:

«Segun despacho recibido ayer á primera hora, la escuadrilla del Norte continuaba haciendo un vivísimo fuego contra los puntos ocupados por la faccion.

Parece que Dorregaray es el jefe que mandaba las fuerzas carlistas en el Norte en los encuentros de estos dias.

El general Primo de Rivera ha recibido una ligera contusion en un brazo.»

Desgraciado ha sido el general Moriones en esta jornada, y como en la guerra el éxito es el todo ha comprendido que no podia continuar al frente del ejército del Norte. El gobierno no le ha admitido por ahora la dimision; pero el general Serrano va á ponerse al frente de las tropas.

He aquí lo que sobre esto dice «El Imparcial:»

«El general Moriones, obedeciendo como en otras ocasiones, á un sentimiento de delicadeza excesiva, ha dicho al ministro de la Guerra que veria con mucho gusto que otro general le reemplazara. El gobierno no ha tenido por conveniente acceder á su

peticion, pues sigue teniendo en él la misma confianza; pero en atencion á la importancia del sitio, y queriendo dar una prueba de patriotismo, lo mismo el señor duque de la Torre que el general Topete compartirán con el general Moriones las fatigas de esta importante campaña, tal vez por un tiempo limitado.»

La marcha del duque de la Torre al Norte y los importantes refuerzos que se envían á aquel ejército (sobre todo lo cual damos noticias detalladas en otra parte de este número) harán cambiar el aspecto de la campaña en las provincias Cantábricas. El general Serrano ha sido siempre favorito de la fortuna: es una gran condicion para la guerra. El prestigio de su nombre y de su alta posicion política y militar hará que se levante aun mas el espíritu del valiente y sufrido ejército del Norte, y es de esperar que el país liberal, en quien han causado tan honda sensacion las últimas noticias, dé todo su apoyo al gobierno para vencer la formidable insurreccion que tanto incremento ha tomado en aquella parte de España.

Madrid 27 de febrero.

En la Gaceta de hoy verá usted el decreto de que dí cuenta ayer, renunciando el duque de la Torre á la presidencia del Consejo de ministros y quedándose con la del poder ejecutivo de la república. Esta cuestion está, pues, resuelta en el sentido á que aspiraban los ministros radicales, y si no produce una modificacion ministerial inmediata, es por la necesidad de no hacer alteraciones en el gabinete en los momentos en que el duque de la Torre cree necesaria su presencia en el Norte para activar la guerra contra los carlistas.

Por ahora, y mientras el general Serrano esté en el Norte, no habrá crisis ministerial; pero es probable que se plantee cuando vuelva á Madrid, y muy difícil asegurar el sentido en que habrá de resolverse, pues este dependerá principalmente de las circunstancias y del giro que tome la guerra en el Norte.

Esta mañana á las seis de la misma ha salido de Madrid el duque de la Torre acompañado del señor Topete y en direccion al Norte, llevando solo una escolta pequeña de Guardia civil de caballería y de infantería.

Dícese que el ejército del Norte será inmediatamente reforzado con ocho ú diez mil hombres; que esta misma noche pasarán por Madrid con direccion á dicho ejército las fuerzas que manda el general Soria Santa Cruz: que la division del general Loma se embarcará en San Sebastian para ser trasladada á Somorrostro, y que de Galicia tambien se dirigirán por mar á dicho punto las fuerzas que haya disponibles. Ignoro que fundamento tendrán estas noticias, pues en los momentos actuales todas las dan á medida de su deseo.

Reina en Madrid grande escitacion contra los carlistas. El gobierno ha publicado en la Gaceta el despacho del general Moriones, tal y como lo recibió, no deseando ocultar la verdad, ocultacion que cuando se trata de sucesos desgraciados solo sirve para que se exageren y abulten. Anoche y esta mañana no se han recibido despachos telegráficos del Norte, porque el temporal que reina tiene interrumpidas casi todas las líneas telegráficas.

Esta tarde ya estaba corriente la que une á Madrid con Santander, y se sabia que era tan grande el temporal en la costa cantábrica, que dentro del mismo puerto de Santander se habian ido á pique dos buques, uno español y otro francés.

Por supuesto que sin haberse recibido noticias, se referia anoche la batalla de San Pedro de Abanto en algunos círculos como si se hubiera verificado en las inmediaciones de Madrid. Oí decir que el general en jefe habia encargado á la division Primo de Rivera atacar de frente la posicion enemiga, mientras él con el resto del ejército la flanqueaba, pero se interpuso Dorregaray con doce batallones carlistas entre el ejército y la division de Primo de Rivera, y esta tuvo que retirarse ante el fuego de frente y de flanco que recibia de un enemigo muy superior en número. Asegurábase que la brigada Blanco, que iba de vanguardia, era la que mas habia sufrido, y que este brigadier habia quedado herido ó prisionero. El general Primo de Rivera tiene una contusion leve. El haberse estropeado algunos cañones Krupp, no es un hecho anormal en la guerra, y á los prusianos se les estropearon bastantes en la campaña contra Francia.

De todo esto se deduce que la jornada de anteayer ha sido, en verdad, desgraciada, pues no ha podido obtener el ejército del Norte el objeto que se proponia; pero no tiene las tristes proporciones de un completo desastre, como ayer se temia. Aquel ejército tiene buenas posiciones en Somorrostro, y pronto podrá tomar nuevamente la ofensiva.

El Banco de España ha facilitado hoy al gobierno 50 millones de reales á cuenta del Banco Nacional, cuya cantidad en mayor parte se ha girado enseguida al Norte, para atender á las necesidades del ejército.

Hoy no ha habido postores en la subasta del empréstito con garantía de efectos timbrados, y se ha adjudicado á las personas que primitivamente lo contrataron.

Ultima hora.—Ha habido noticia esta tarde de haber llegado el duque de la Torre á Valladolid. Mañana, á primera hora, estará en Santander, en donde esperará probablemente á los 6,000 hombres que salen mañana de Madrid para reforzar los veinte y un mil que tiene el general Moriones en Somorrostro y sus inmediaciones.

A las cinco se ha reunido el Consejo en el ministerio de la Guerra, ocupándose esclusivamente de los asuntos de la campaña.

A última hora se asegura haberse recibido un despacho de Santander dando cuenta del entusiasmo producido en aquella ciudad y la animacion que ha despertado en el ejército el anuncio de la salida para el Norte del duque de la Torre.—P.

Por decreto del ministerio de Hacienda que hoy aparece en la Gaceta se dispone que los recibos espeditos ó que se espidan en cumplimiento del artículo 5.º del decreto 18 de setiembre de 1873, representativos del valor de los caballos requisados á virtud de la ley de 6 de agosto interior; serán admisibles por todo su importe en pago de la mitad de las cuotas señaladas por el anticipo reintegrable de 175 millones de pesetas que puede satisfacerse en valores, segun lo prescrito en el art. 3.º del decreto de 15 de enero próximo pasado y disposiciones posteriores.

Otro decreto del mismo ministerio concede el plazo de un mes, á contar desde la fecha, á todas las sociedades, ayuntamientos, corporaciones, comerciantes, industriales y particulares para que reintegren el importe de los sellos que hayan debido emplear en las obligaciones, acciones, libros actas y demás documentos públicos, con exención de la penalidad en que hayan podido incurrir, pero satisfaciendo el interés de 6 por 100 anual del valor en concepto de demora desde la fecha en que debió ingresar hasta la en que lo reciba el Tesoro.

Trascurrido dicho plazo sin haberlo verificado, no se admitirá reclamación alguna sobre relevación de multas.

También publica la Gaceta un decreto disponiendo que los inspectores generales de Hacienda no podrán residir en un mismo punto más de seis meses ni visitar las provincias en que hubiesen ejercido autoridad permanente ú otro cargo público de residencia fija durante los dos años anteriores.

También aparece en la Gaceta el decreto dividiendo el territorio de la Península é islas adyacentes en siete grandes circunscripciones para los servicios de investigaciones y estadística de la beneficencia particular.

Es imposible describir la extraordinaria y patriótica animación que durante todo el día de ayer reina en todos los círculos de esta capital.

Inútil es buscar hoy en los círculos políticos otras noticias é impresiones que las de la guerra. En todas partes era objeto de las conversaciones las noticias de ayer, y de los mayores elogios la patriótica decisión del señor duque de la Torre.

Todo hace creer que hay grande exageración en los rumores que ayer circularon sobre los sucesos del Norte.

Ayer se han presentado al señor duque de la Torre y al ministro de la Guerra todos ó la mayor parte de los generales y brigadieres de cuartel en Madrid.

Ayer visitaron al general Zavala gran número de hombres importantes de todos los partidos.

Esta mañana ha salido para el Norte el duque de la Torre.

Poco después de marchar el tren que lleva al Norte al señor duque de la Torre habrá salido en la misma dirección el batallón cazadores de las Navas.

El gobierno, dispuesto á llevar al Norte los elementos necesarios para dar al carlismo un golpe decisivo, enviará poderosos refuerzos al señor duque de la Torre, que por el momento lleva en pos de sí ocho batallones, alguna artillería y otros elementos de guerra.

Entre ayer y hoy ha realizado el Tesoro operaciones por valor de 65 millones, en condiciones ventajosas para el Estado.

Entre los medios que hoy ha propuesto al ministro de Hacienda el director general Tesoro, para proporcionarle recursos con que atender á los gastos de la guerra, figura el de abrir una suscripción nacional y voluntaria.

Son muchos los oficiales generales que se han brindado á acompañar al duque de la Torre.

Hoy han estado á ofrecerse al señor ministro de

la Guerra gran número de coroneles en situación de reemplazo en esta capital, para ir á combatir á los carlistas.

Parece que anoche se ha presentado al señor duque de la Torre un ex-ministro republicano para ofrecer al gobierno el más incondicional apoyo en nombre de la fracción que reconoce por jefe al ilustre tribuno señor Castelar.

Antes de partir el tren que conduce al general Serrano, conferenció éste largo rato en el andén con el general Zavala.

El brigadier señor Morales de los Ríos forma parte del cuartel general del señor duque de la Torre.

El señor Castelar ha dirigido anoche una notable carta al duque de la Torre, con motivo de su resolución al ponerse al frente del sufrido y valeroso ejército del Norte.

Hoy cumple 81 años el veterano general duque de la Victoria. Muchos hombres importantes de todos los partidos le han felicitado por telégrafo.

Varios periódicos publican una carta del general Martínez Campos, en la que dice que ignora aun la causa de su prisión, sin que se le haya dicho nada respecto á la causa que pudo motivarla.

Continúan las exacciones y atropellos de los carlistas en algunos pueblos de la provincia de Santander. En Ramales como en otros pueblos de los más frecuentados por aquellos, nadie quiere ser alcalde, no habiendo, pues, en aquel distrito ni autoridades judiciales, que se trasladaron hace tiempo á Laredo, ni administrativas.

Los carlistas han nombrado en Basines un nuevo ayuntamiento al ver que el que funcionaba tomó las de Villadiego: pero no por emigrar se eximen aquellos vecinos de las vejaciones facciosas, y buen ejemplo es de esto que los emigrados de Arredondo hayan recibido comunicaciones del ex-federal Abascal exigiendo á cada uno 400 reales para la adquisición de mantas.

Ha salido para Londres el señor Moret.

Un telégrama de Berlin publicado por «El Morning Post» anuncia que se preparaba en el Parlamento germánico una interpelación sobre la captura de los buques alemanes efectuada en las aguas de las islas Filipinas. Sabido es que las autoridades de Manila habían devuelto algunos de estos buques, que tuvieron derecho á presar, pues conducían armas para los piratas malayos de las islas Joló. Los habitantes de Atchin, que como los de Joló se entregaban también á actos de piratería, han sido vencidos por la expedición que los holandeses han llamado contra ellos, y que se ha apoderado de todas las ciudades importantes de sus Estados.

Una generosa escitación dirige el «Imparcial» al vecindario de Madrid para que envíe auxilios de todo género al ejército.

Una terrina de carne Liebig, una botella de vino para el convaleciente; comestibles frescos, vinos, tabaco, ropa blanca y de abrigo para el que medio desnudo y bajo las inclemencias del tiempo representa á la patria en un puesto de peligro, todo debe considerarse bueno; que no la cantidad, ni la calidad, ni el precio han de dar valor á estos objetos, sino la voluntad y el deseo.

Anhelando facilitar la reunión y remisión de estos donativos, los admite nuestro colega para enviarlos tan luego como se acumulen en cantidad que baste á llenar un wagon, el cual consignará al

governador de Santander, para que de acuerdo con las asociaciones benéficas allí creadas, se distribuya convenientemente.

Las señoras de Madrid están enviando mucho tiempo hace todo género de efectos sanitarios, y en casi todas las tertulias de la aristocracia, la ocupación de nuestras damas es preparar hilas y vendajes para los heridos, enviando además camisas, lienzo y toda clase de efectos.

Mañana por la mañana llegará á Madrid el general Lopez Dominguez, que inmediatamente seguirá su marcha para unirse al señor duque de la Torre.

Hoy regresará á Madrid la columna del general Soria Santa Cruz, que salió días pasados á perseguir la facción Santés.

También deben llegar hoy á Madrid seis batallones.

Mañana saldrá para Zaragoza el capitán general de Aragon, señor Búrgos, con objeto de activar la organización de las fuerzas que de aquel distrito deben marchar inmediatamente al Norte.

A Cataluña va, según parece, de capitán general el general Serrano Bedoya, encargándose de la dirección de infantería el general Laserna.

Dice «El Imparcial»:

«Ayer se ofreció un capitalista al presidente del poder ejecutivo para armar y uniformar un batallón por su cuenta.

Creemos que tan patriótico ejemplo será imitado por la alta banca y la grandeza, para quienes nunca han sido indiferentes las desgracias de la patria.»

Leemos en el mismo periódico:

«Hoy se ha presentado en nuestra redacción un sujeto, oficial retirado de nuestro ejército, cuyo nombre no hemos de mencionar por no ofender su modestia, para entregar un duro que sirva de socorro á los pobres heridos que han peleado por la santa idea liberal, y al descubrir un bulto que llevaba bajo el brazo, añadió: «¡Y la única capa que poseo!»

Excusamos añadir comentarios: estas últimas palabras son todo un poema que no deben olvidar los que de liberales se precien.»

MARCHA DEL DUQUE DE LA TORRE.

A las seis y cuarto de la mañana ha partido de la estación del Norte el tren que lleva á Santander el Excmo. Sr. duque de la Torre. En el andén se hallaban, en el momento de llegar el jefe del poder ejecutivo, los ministros de Gracia y Justicia, Guerra, Fomento y Hacienda, y entre otras personas, cuyos nombres no recordamos, los señores Bermudez Reina, Saulate, Ríos Portilla, Gonzalez Olivares, Rivera (don José), Rojo Arias, Leon y Llerena, Albareda, Merelles, Zagasti, Soriano Plasent, Romero Giron, brigadier Olat, Chinchilla (don Joaquin), Merelo (don Manuel), Pastor y Landero, Echegaray (don Miguel), Nuñez de Arce (don Gaspar), Borrego, Ortiz de Pinedo, Serrano (don Ramon), Ferreros, Muñoz Vargas, Sedano, Gimenez Cordon, Fernandez Miró, generales Crespo y Palacios, Molero, Gavin, Ibarroia y Clavijo.

Al señor duque de la Torre, que ocupó con el señor Topete un coche-salon, acompañaban, además de sus ayudantes, el general Letona, el brigadier Chinchilla y el auditor de guerra Sr. Chinchilla (D. Juan).

En los wagones que precedían y marchaban detrás del coche-salon, iba una pequeña escolta de Guardia civil.

El gobierno habia dispuesto previamente que se custodiase debidamente la línea y que se detuviera el tren-correo ascendente para que el tren especial circulase sin entorpecimiento de ninguna clase.

La tranquila actitud del duque de la Torre, las afectuosas y enérgicas palabras que cambió con muchas de las personas que fueron á despedirle, llevaron la confianza á todos los ánimos, y en el momento de partir el tren una sola frase, un mismo sentimiento fundió en una aspiracion la esperanza de todas.

La Providencia, que es la inspiradora de los arranques levantados y generosos, cuidará de la suerte del ilustre duque de la Torre, que hoy está fatalmente enlazado á la suerte de la patria.

Los ayudantes que acompañan al Norte al señor duque de la Torre, serán: el coronel O'Lawlor, coronel D. Fernando Viergol, capitán D. Luis Giron, teniente D. Agustin Carvajal y alférez D. Carlos Prendergast.

Barcelona 27 de febrero.

Dice el «Diario de Tarragona» de ayer:

«Al hallarse á unos seis kilómetros de Tortosa la columna compuesta de cuatro compañías del regimiento de San Fernando, los voluntarios de Clivillé, una seccion de caballería y una pieza de artillería, á cuya ciudad se dirigió con objeto de marchar á Amposta, recibió una descarga hecha por un grupo de carlistas emboscados, á consecuencia de lo cual resultaron heridos un soldado y además dos caballos y un mulo de un bagajero.»

«A uno de los carlistas muerto á consecuencia de la accion que se libró el lunes último en las inmediaciones de la Selva se le encontró la correspondencia oficial que se llevó la partida que detuvo el tren aquel dia en el espesado pueblo.»

PALMA.

CAPITANIA GENERAL DE LA ISLA DE MALLORCA.

El Excmo. señor Ministro de la Guerra dice al Excmo. señor Capitan General del Distrito en telegrama de hoy lo siguiente:

«En la madrugada de antes de ayer participó el General Moriones que el Ejército de su mando no habia podido forzar los reductos y trincheras de San Pedro Abanto y que en línea quebrantada pidiendo refuerzos y otro General que se encargara del mando y que conservaba las posiciones de Somorrostro y la comunicacion con Castro. En el acto se reunió el Consejo de Ministros y acordó enviar numerosos refuerzos, que marchan á aumentar el ejército del Norte. El señor Duque de la Torre manifestó desde luego el levantado propósito de ponerse al frente de las tropas y en la madrugada de ayer ha salido en tren especial para Santader. Esta patriótica conducta y las medidas adoptadas por el Gobierno, rápidamente puestas en ejecucion han levantado el espíritu liberal de entusiasmo en todas las clases sociales que á porfía se hacen toda clase de ofrecimientos y secundan con recursos de importancia. La disciplina del ejército del Norte se mantiene á gran altura, su espíritu no ha decaído y volverá á combatir con la misma decision que hasta aquí.»

Palma 28 de febrero de 1874.—El Coronel Jefe de E. M., Jacinto H. de Ariza.

El Excmo. señor ministro de la Guerra en telegrama de anoche dice lo siguiente:

«El Capitan General de este distrito ha pasado hoy revista á seis batallones de 800 plazas de los organizados con los mozos de la reserva los cuales se han presentado en brillante estado con el completo de vestuario, correaje y armamento Reming-

thon. El efecto producido en Madrid ha sido excelente y la gran concurrencia que ha presenciado el acto y el desfile lo ha demostrado victoreando el ejército con entusiasmo. Despues de la sensacion producida por las noticias del Norte se ha operado una reaccion del elemento liberal del país que hace esperar confiadamente que el patriotismo triunfará, si grandes pruebas de él fuesen precisas. Muchos particulares de posicion las corporaciones y entre ellas muy principalmente el Ayuntamiento de Madrid, han ofrecido al Gobierno su apoyo moral y material, y la Diputacion Provincial en sesion de hoy ha acordado equipar y armar á su costa cuatro batallones de la reserva.»

De orden de S. E. se hace saber al público para satisfaccion de los leales habitantes de este país.

Palma 1.º de Marzo de 1874.—El Coronel Jefe de E. M., Jacinto H. de Ariza.

GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE LAS BALEARES.—Circular.—Las últimas noticias recibidas del ejército del Norte han excitado tan vivamente el espíritu patriótico de la Nacion que de todas las clases de la sociedad recibe el Gobierno de la república entusiastas adhesiones y el anuncio de grandes donativos para llevar á efecto un armamento nacional.

En este movimiento elevado y generoso de nuestros conciudadanos, los habitantes de estas Islas no podian menos de figurar en primer término, dadas las pruebas de afecto y union que tienen hechas al país y desde los primeros instantes innumerables ofrecimientos de toda clase y vivas protestas de lealtad á la causa que defiende nuestro valiente Ejército he recibido en nombre del Gobierno de muchas personas de esta capital.

No hacer presente á los alcaldes de esta provincia tan noble conducta seria faltar á los deberes que me impone mi cargo y por esta razon me apresuro á comunicárselo por medio de este Boletín extraordinario.

Palma 2 de Marzo de 1874.—El gobernador, Cipriano Garijo.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES de «El Isleño.»

Madrid 28.

El Ayuntamiento y Diputacion de Madrid en sesiones de ayer acordaron ofrecer al gobierno la mas eficaz cooperacion contra el carlismo.

La Tertulia acordó además telegrafiar al general Serrano ofreciéndole su apoyo incondicional.

Ha tenido lugar una reunion de periodistas iniciada por el señor Gandara, quien propuso levantar 10.000 voluntarios con ayuda de los banqueros y capitalistas de Madrid, ofreciendo personalmente cuatro millones.

Se ha pasado revista hoy á siete batallones de la reserva. El gobierno recibe numerosos telegramas de adhesion de ayuntamientos, empleados y particulares, ofreciéndole su apoyo en vista de las circunstancias.

3 por 100 14+60.

Calculanse presentados á indulto 700 carlistas en varios puntos de Aragon.

Crece el entusiasmo.

Madrid 1.º

La Gaceta publica detalles de la accion del 25, elevando á 800 las bajas próximamente entre muertos y heridos del ejército. Las del enemigo son considerables.

Todas las provincias ofrecen al gobierno apoyo y adhesion.

Aumentan los donativos.

La Diputacion provincial equipará y sostendrá cuatro batallones.

Crónica Local.

Por Boletín oficial extraordinario ha publicado la Comision provincial de las Baleares la siguiente

CIRCULAR:

A fin de que por el Gobierno de esta provincia se pueda con exactitud dar cumplimiento á las órdenes dictadas por el Excmo. señor Ministro de la Gobernacion, y con el deseo de evitar en lo posible los perjuicios que pudieran ocasionarse á los mozos de la reserva del corriente año que no se hayan presentado para su ingreso en Caja en los dias señalados en el Boletín oficial de esta provincia número 1086; ha acordado esta Comision permanente recomendar á los señores alcaldes de los pueblos de esta provincia que dentro el preciso término de tres dias contados desde la insercion de la presente circular y bajo su mas estrecha responsabilidad remitan un estado clasificado en el cual conste:

1.º El nombre y apellido de los mozos que se hallen ausentes en concepto de matriculados en tiempo hábil, con expresion del nombre del buque donde naveguen y matrícula á que pertenezcan.

2.º Los que igualmente sirvan voluntariamente en la armada y Ejército en clase de voluntarios, clasificándose además de sus nombres y apellidos, los buques, cuerpos donde prestan sus servicios y puntos donde se encuentren.

3.º Los que así mismo se hallen ausentes tanto en la Península como Ultramar y extranjero que se sepa su paradero, se espresará la casa habitacion donde moran, oficio ó profesion á que se dedican para que á tenor del artículo 91 de la ley de 30 de enero de 1856 puedan ingresar en las Cajas de los puntos en donde se encuentren, despues de haberse llenado las formalidades necesarias.

4.º Al propio tiempo se manifestarán los nombres de los mozos ausentes cuyo paradero se ignore, y que los Ayuntamientos les hubiesen formado los correspondientes expedientes de prófugos, y los que al propio tiempo se instruyan á tenor del artículo 115 y siguientes de la repetida Ley de reemplazos de 30 de enero de 1856, para que teniendo-se reunidos los espesados datos, se pueda saber de una manera clara los mozos de la presente reserva que han pretendido evadir las disposiciones emanadas del Gobierno superior y para que al mismo tiempo puedan ser castigados de conformidad con las prescripciones dictadas sobre el particular.

Por último, confio que por los señores alcaldes se llenará el servicio que les recomiendo en el plazo marcado, y para lo cual y á fin de que puedan adquirirse las noticias necesarias para su cumplimiento, llamarán á las familias de los mozos ausentes para que desde luego suministren los datos y noticias que se creyeren necesarios, á fin de que no se les pueda en su dia considerar como cómplices en la fuga de los mentados mozos.

Palma 2 marzo de 1874.—El vice-presidente, Gabriel Reus.—P. A. de la C. P.: el secretario, Silvano Font y Muntaner.

La sociedad dramática Circo Mahonés, cambia el drama anunciado para el próximo domingo con el en 5 actos «El Trovador.»

A nuestro modo de ver es muy fácil adivinar este cambio en la funcion, pues vemos firmado como presidente de la otra sociedad dramática «La Artística» uno de los actores que debia tomar parte en el drama suspendido.

¡Cuestion de cómicos!..

Ya en nuestro poder el reglamento aprobado por las Autoridades de la Sociedad Filarmónica establecida en esta ciudad, lo daremos á conocer íntegro uno de estos dias.

Por orden del Ministerio de Hacienda de fecha 25 de febrero último inserta en la «Gaceta» del 26, se ha decidido que los billetes de la deuda flotante del Tesoro, emitidos en virtud de la ley de 27 de julio de 1871, son admisibles en pago de la tercera parte de contribuciones y adeudos de aduanas.

Por el ministerio de la Guerra, se ha autorizado al director general de la guardia-civil para admitir á los paisanos que soliciten ingreso, siempre que los antecedentes morales de los aspirantes se hallen en armonía con el buen nombre de tan benemérita institución.

La Gaceta de Madrid del 27 de febrero publica un decreto del Ministerio de Hacienda, que insertamos en la sección de noticias para conocimiento de los propietarios de caballos requisados de esta isla.

Mañana daremos cabida en las columnas de nuestro periódico á un comunicado que desde Palma nos dirigen varios mozos de la reserva.

Wayan ustedes restando.--Ha sido re- puesto del destino que anteriormente desempeñaba don José Sancho y Caulés, en lugar de don Miguel Pons y Fábregues que venia desempeñándolo desde su desceda *federal*.

El 28 de este mes á las 12 del día tendrá lugar una subasta para la adquisición de 500 postes telegráficos destinados al servicio de estas islas, con arreglo al pliego de condiciones que se inserta en el Boletín Oficial número 1096. La subasta tendrá lugar simultáneamente en Palma, Mahon é Ibiza, en los locales que ocupan las estaciones telegráficas, bajo el tipo máximo de 10 pesetas por cada poste.

En la mañana de anteayer una comision del Ayuntamiento de Villa-Carlos hizo la visita oficial al señor Subgobernador.

Se trata según leemos en los periódicos palmeños llegados ayer, de promover una suscripción en favor de los gastos de la guerra, por los empleados del Estado.

El domingo por la mañana fueron em- barcados en Palma en el vapor «Lulio» para conducirlos á Alicante unos 400 mozos de la reserva de este año.

«El «Diario de Palma» del lunes al participarlo á sus lectores lo hace del modo siguiente:

«Ayer mañana fué un día de lágrimas con motivo del embarque para el continente de los mozos de la reserva de este año.

«La despedida en el muelle fué un acto que hirió vivamente las entrañas del más insensible. Por do quiera se veían madres llorando amargamente, cual si se hubiesen despedido para siempre de sus queridos hijos.»

Parte comercial.

Barcelona.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona en 26 de Febrero de 1874.

		Quada	
EFECTOS PÚBLICOS		DINERO.	PAPEL
Títulos al portador del 3 p. 100 consolidado interior.		15'05	15'10
Id. id. id. exterior, emi-			

sion 1867, 69 y 71.		18'1	18'20
upon 3 p. S. int. y subvenc. venc.,		50'00	50'50
Id. exterior.	id. id.	60'00	60'50
Id. Bonos.	id. id.	67'00	69'00

CAMBIOS.

	Dinero.	Papel.
Londres 90 días fecha	50'45	
París 8 » vista		5'25
Burdeos » »		5'24 1/2

Bolsin del día 25.

El 3 p. S. consolidado quedó á las 11 de la mañana á 15'07 1/2 dinero y 15'10 papel.
(Diario de Barcelona.)

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Olegario arzobispo y Santa Coleta virgen.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra Señora de Belen en San Francisco.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 5.

De Palma en 1 día vapor-correo Mahonés cap. D. Juan Thomás con 17 trips. 21 ps. varios efectos y la correspondencia.

Despachados el 5.

Para Cartagena con queso y efectos balandra Antonieta pat. José Ortega con 6 trips.

Para Valencia con guano berg. inglés Isca cap. Mr. W. Matihon con 8 trips.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS.

SOL.—Sale á las 6 h. 26 m.—Pónese á las 5 h. 58 m. de la T.

LUNA.—Sale á las 8 h. 27 m. de la T.—Pónese á las 7 h. 33 m. de la M.

Anuncios.

Alcaldia popular de Alayor.

Ultimado el resumen de las utilidades imponibles señaladas á los contribuyentes, así vecinos como forasteros, sobre las cuales se ha de formar el reparto para cubrir el déficit del presupuesto municipal del corriente año económico; permanecerá expuesto al público en estas Casas Consistoriales por término de ocho días á efectos de reclamación, y espirados los cuales ninguna será atendida.

Alayor á 4 Marzo de 1874.—Bernando Pons.

Comandancia Militar de Marina

de la Provincia de Menorca etc. etc.

Teniendo que crear en la Comision Central de pesca residente en Madrid, las plazas de Oficial Auxiliar—que deberá recaer en individuos de la Escala de la reserva,—y otra de perito en el espresado ramo de pesca, se anuncia, para que los aspirantes si reúnen los requisitos que se desean, estipulen las condiciones bajo las cuales se comprometan los servicios que se piden. Mahon 6 de Marzo 1874.—J. Cardona y Netto.

Hallándose vacante la Ayudantia de Marina de Felanitch, se anuncia, á fin de que los Pilotos que han prestado servicios al Estado, y los de la marina mercante que deseen obtenerla, pueden presentar sus solicitudes. Mahon 6 de Marzo de 1874.—J. Cardona y Netto.

PIANO en venta.—En la calle del Castillo número 132, hay uno elegante mueble, máquina última perfeccion, nuevo sistema, magnífico teclado de marfil, agradables y conmovedores sonidos. A-

demás reúne las condiciones necesarias de solidez, que dicho instrumento requiere, advirtiendo al comprador, que se le hará una gran rebaja en su justo valor.

Nodriza.

Una que desearía encontrar criatura para amamantar. Calle del Progreso casa sin número.

Subasta.

El miércoles 11 en la villa de Alayor y en el parage de costumbre se venderá en pública subasta una casa sita en la espresada Villa calle del Obispo núm. 9. Las condiciones en poder del pregonero.

Pasta pectoral infalible

DEL DOCTOR ANDREU,

PARA COMBATIR TODA CLASE DE TOS.

El Depósito en la botica de Sintés, Moreras 6.
Cada caja 2 pesetas.

LIBRERIA MAHONESA DE PASCUAL HERNANDEZ.

Este establecimiento que se hallaba establecido en la calle Nueva ha sido trasladado á la de la Aravaleta número 3.

MINOSIMHENEROSOSIM
PUREZA Y SUPERIORIDAD.

Vermouth, Málaga seco y dulce, Pedro Jimenez, Moscatel, Pajarete, Lágrima, Madera, rica Manzanilla de S. Lucar, Jerez, Jerez muy superior y legítimo Champagne.

MORA

PLAZA DE LA REPUBLICA N.º 6

SOCIEDAD DRAMÁTICA. CIRCO MAHONÉS.

FUNCIÓN PARA EL DOMINGO 8 MARZO.
PROGRAMA.

- 1.ª Una Sinfonía.
- 2.ª Se pondrá en escena el drama en 5 actos titulado:

El Trovador.

Seguirá una chistosa pieza.

A LA LUZ DE UN FAROL.

Queda abierta la suscripcion en el espresado local.

LA ARTÍSTICA.

FUNCIÓN PARA EL DOMINGO 8 MARZO.
Se pondrá en escena el drama

Las cuatro barras de sangre.

Dando fin con una chistosa pieza.

A las 8.

Las condiciones estarán de manifiesto en el teatro desde el Sábado hasta el día de la indicada función.—El Presidente, Tomás Traid.